

Gesellschaft für Ernährungsphysiologie e.V. | c/o DLG e.V. | Eschborner Landstr. 122 | 60489 Frankfurt am Main

An Präsident
Prof. Dr. Dr. h.c. mult. Lothar H. Wieler
Robert-Koch-Institut
Nordufer 20
13353 Berlin

14. März 2023

**Offener Brief des Vorstands der Gesellschaft für Ernährungsphysiologie (GfE)
anlässlich des Ausscheidens von Prof. Dr. Dr. h.c. mult. Lothar H. Wieler aus dem
Robert-Koch-Institut**

Lieber Herr Kollege Wieler,

der Vorstand der Gesellschaft für Ernährungsphysiologie nimmt Ihr Ausscheiden aus dem Robert-Koch-Institut am 31. März 2023 zum Anlass, sich bei Ihnen auf das Herzlichste zu bedanken und Ihnen die höchste Anerkennung für die geleistete Arbeit auszusprechen. Sie haben das Robert-Koch-Institut in einer insgesamt wohl einmalig herausfordernden Zeit mit extrem großer Umsicht, auf höchstem Niveau und wissenschaftsgeleitet geführt. Entsprechend unserer Wahrnehmung ist es Ihnen dabei immer wieder gelungen, selbst in emotional hoch geladenen Situationen und im Angesicht politischer Zerreißproben, eine sachliche Interpretation der Fakten aufzugreifen und bei anderen anzuregen. Zur Schaffung und beständigen Erweiterung dieser Faktenbasis haben Sie selbst maßgeblich beigetragen. Für Ihre Arbeit haben Sie stets die Unabhängigkeit der Forschung gelebt und eingefordert. Wissenschaftlichkeit erfordert eine erkennbare Trennung von objektiver Forschungsdatenerhebung und -auswertung einerseits und der politischen Interpretation und Ergreifung von Maßnahmen andererseits. In Zeiten, in denen mit nahezu atemberaubender Geschwindigkeit Lebensgewohnheiten auf den Prüfstand kamen und einschränkende Maßnahmen ergriffen und später wieder ausgesetzt werden mussten, haben Sie und Ihr Institut durch die klare und sachliche Interpretation von Daten, Fakten und Studien eine Politikberatung höchster Qualität geleistet.

Aufgrund dieser bemerkenswerten Leistungen möchten wir zum Ausdruck bringen, dass wir außerordentlich stolz auf Ihre Mitgliedschaft in unserer Gesellschaft für Ernährungsphysiologie sind. Die Mitgliedschaft eines Mikrobiologen in einer wissenschaftlichen Fachorganisation der Tierernährung und Tierernährungsphysiologie bringt einmal mehr das konsequente Leben des One-Health-Gedanken zum Ausdruck, der für Ihre wissenschaftliche Vita so prägend ist. Covid-19 hat einmal mehr gezeigt, wie sehr die Gesundheit von Mensch und Tier miteinander verwoben sind. Das Ziel der Gesellschaft für Ernährungsphysiologie ist es, Tiere entsprechend ihrer

Bedürfnisse gesund zu ernähren. Es ist uns wichtig, dass die Öffentlichkeit anerkennt, dass wir dabei auch einen entscheidenden Beitrag zur Gesundheitsprophylaxe des Menschen und für die Aufrechterhaltung biologischer Kreisläufe in einer sich immer weiter technisierenden und spezialisierenden Welt leisten. Wir sind dankbar, dass unsere Anliegen als Gesellschaft für Ernährungsphysiologie durch namhafte Mitglieder wie Sie untermauert werden.

Mit diesen Worten der Anerkennung und des Dankes verbinden wir gleichzeitig die besten Wünsche für Ihre weitere berufliche Zukunft am Hasso-Plattner-Institut. Wir sind zuversichtlich, dass Sie auch in Ihrem neuen Aufgabenfeld entscheidende Impulse für die Weiterentwicklung der Wissenschaft setzen werden und wünschen Ihnen dabei viel Erfolg.

Im Namen des Vorstandes der Gesellschaft für Ernährungsphysiologie (GfE)

Der erste Vorsitzende



Prof. Dr. Jörg R. Aschenbach